

Jueves 27 de Marzo del 2008

Última modificación 27.03.2008

El Financiero Afecta a bolsas la crisis en EU Clara Zepeda Hurtado Con la crisis crediticia en Estados Unidos como escenario, los principales mercados accionarios del mundo han comenzado el año con el "pie izquierdo", al experimentar durante el primer bimestre una reducción en su valor de capitalización de 7.3 por ciento, equivalente a 4.4 billones de dólares. Estadísticas de la Federación Mundial de Bolsas (WFE, por sus siglas en inglés) revelan que al cierre de 2007, el valor de mercado de las 50 bolsas más importantes del mundo fue de 60.8 billones; mientras que en febrero de este año ascendió 56.3 billones. Plan anticíclico impulsa a la economía: Calderón Eduardo Ortega Pese al "estancamiento" de la economía de Estados Unidos, en enero y febrero la recaudación de impuestos del gobierno federal registró un incremento de 10 por ciento respecto al mismo lapso de 2007, dijo el presidente Felipe Calderón. Asimismo, el jefe del Ejecutivo federal aseveró que pese a la "inestabilidad" financiera internacional, en lo que va del año se han generado 138 mil empleos y la producción industrial aumentó en enero poco más de 3 por ciento. Avanza Pemex en aguas profundas Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) inició este mes la perforación de un séptimo pozo en aguas profundas, a 690 metros de tirante de agua, donde espera descubrir petróleo e invertirá mil 300 millones de pesos. El director de Pemex Exploración y Producción, Carlos Morales Gil, informó en una teleconferencia que la empresa perfora el pozo denominado Tamil-1, localizado en el Activo Integral Holok-Temoa, en la región marina suroeste, en Ciudad del Carmen, Campeche. Ausente, una política de Estado para el uso racional del agua Héctor A. Chávez Maya Aunque el presidente Felipe Calderón aseguró que el agua será considerada como un asunto de seguridad nacional, el dirigente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Cruz López Aguilar, lamentó que por la falta de políticas públicas acordes a la realidad y la carencia del vital líquido, se ponga en riesgo al sector rural. En entrevista lamentó que el director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, no cumpla con las órdenes del jefe del Ejecutivo y, sin motivo, modifique los proyectos que originalmente se tenían autorizados, y permita el mal manejo del recurso natural debido fundamentalmente a que sus gerentes regionales actúan con una orientación partidista declarada a favor de Acción Nacional. Déficit comercial récord en febrero Arturo Robles La fortaleza del peso frente al dólar detonó nuestras importaciones, lo que implicó el mayor déficit mercantil para un primer bimestre desde 1983, año de inicio de las mediciones de comercio exterior por parte del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). En enero-febrero el déficit se ubicó en cuatro mil 253 millones de dólares, cifra dos veces superior a la observada en igual periodo de 2007, un crecimiento de 101.7 por ciento en términos anuales. Sobre el comportamiento del comercio en febrero, el Instituto informó que el déficit fue de mil 997 millones de dólares, cifra cinco veces superior a la del mismo mes de 2007. Se profundiza la brecha comercial México-China Isabel Becerril La brecha comercial entre México y China seguirá profundizándose mientras los mexicanos sigan ignorantes en cuanto a la cultura y las políticas económicas que se aplican en el país asiático, advirtió Enrique Dussel Peters. El académico de la Facultad de Economía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) destacó que por cada tres productos que China exporta, tres van a territorio mexicano, mientras que nosotros les enviamos uno. Anotó que mientras China es nuestro segundo socio comercial, México no figura en la lista de los 20 principales del país asiático. El Reforma Sube crudo a dls.108 por ducto iraquí Nueva York, Estados Unidos (27 marzo 2008).- El crudo en Estados Unidos ampliaba sus ganancias este jueves, alcanzando los 108 dólares en medio de un avance de los futuros de combustible para calefacción y preocupaciones sobre el suministro luego de una explosión en un oleoducto iraquí. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en mayo subía 1.99 dólares, o un 1.88 por ciento, a 107.89 dólares el barril, después de negociarse entre 105.03 y 108.10 dólares. El ducto en el sur de Iraq que bombea crudo hasta la terminal de Basora registraba una tasa cercana a los 1.2 millones de barriles por día (bpd), 300 mil bpd por debajo de su nivel promedio, dijo una fuente naviera. Opera Pemex plan paralelo Alma Hernández Ciudad de México (27 marzo 2008).- Petróleos Mexicanos (Pemex) mantiene una cartera de producción de crudo en aguas someras y en tierra en paralelo a la apuesta de desarrollo para aguas profundas, según el paquete de proyectos elaborado por Pemex Exploración y Producción (PEP). Este paquete incluye 50 campos de crudo y gas abandonados o en proceso de abandono que serán sujetos al nuevo régimen fiscal de excepción que fue autorizado en la pasada reforma fiscal, según el informe presentado por el director de la paraestatal, Jesús Reyes Heróles, a la Comisión de Energía de la Cámara del Senado. Va Pemex por pozo en aguas profundas Alma Hernández Ciudad de México (27 marzo 2008).- Petróleos Mexicanos inició la perforación de su sexto pozo en aguas profundas, denominado Tamil-1, en el que espera encontrar petróleo. Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), informó que el pozo se encuentra a un tirante de agua de 690 metros de profundidad dentro del activo integral Holok Temoa, en el Golfo de México. Las perforaciones iniciaron el pasado 7 de marzo, para lo cual se rentó la plataforma Ocean Voyager a la firma estadounidense Mex Drill Diamond. Insta OCDE a no limitar inversiones París, Francia (27 marzo 2008).- La desaceleración en Estados Unidos y una crisis global en la confianza no son razones para restringir las inversiones ni para que surjan otras formas de proteccionismo, dijo este jueves el jefe de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico, Angel Gurría. "La inversión es clave para el desarrollo", sostuvo Gurría en un discurso sobre inversión en regiones con un menor desarrollo económico. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63393.html> La BMV le apuesta a la reforma energética Ricardo Jiménez En los últimos días, el mercado bursátil mexicano ha acumulado una ganancia de 3.47%, lo cual resulta del optimismo que existe entre los inversionistas nacionales y extranjeros, donde existe la expectativa de que en la siguiente semana el gobierno federal envíe la iniciativa de reforma energética a la Cámara de Diputados para su aprobación. Por ello, el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) alcanza ya los 30 mil 57.26 puntos, aunque aún se encuentra todavía por debajo de su nivel más alto alcanzado el año pasado que fue 32 mil 836.12 puntos. Es importante señalar que el índice bursátil mexicano ha tenido un comportamiento positivo pese a la caída del indicador industrial estadounidense Dow Jones, que en las últimas sesiones ha perdido más de 1.0%, debido a los malos reportes económicos, como la confianza al consumidor, bienes duraderos y venta de casas nuevas.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63394.html>Falta cultura sobre sistema financiero Juan Manuel Artega México se encuentra en los últimos lugares en América Latina en cuanto a población adulta con acceso a una cuenta formal, reconoció el Banco de México. Los mexicanos en edad adulta que tienen acceso a una cuenta formal representan 28% del total de este segmento de la población, nivel equiparable a Honduras, que se encuentra al final del comparativo. El país más avanzado es Chile, con 60% del total de su población adulta bancarizada. El presidente del Instituto Mexicano de Contadores Públicos, Jaime Sánchez Mejorada, afirmó que el último sitio que ocupa México entre países de la región es producto de una falta de cultura de población en el sistema financiero, nulo ahorro y escasa difusión de los bancos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/63406.html>Recompra deuda; ahorra 714 mdd José Manuel Artega El gobierno de México amortizó anticipadamente 714 millones de dólares, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Puntualizó que en las últimas semanas se hicieron 10 operaciones de cancelación de bonos soberanos emitidos en los mercados internacionales de capital. “Mediante estas operaciones, se aprovecharon las condiciones de volatilidad prevalecientes en los mercados internacionales, generando importantes ahorros a valor presente”, agregó. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-27-58909>BMV cae 0.23%MÉXICO. La bolsa mexicana cerró el jueves con una caída de 0.23%, ante una ligera toma de beneficios y siguiendo el desempeño negativo de Wall Street. El índice líder de la bolsa local, IPC, perdió 70.21 puntos, a 29,987.05 unidades, revirtiendo las ganancias que mostró en la sesión. El IPC logró subir hasta 0.88% impulsado por compras de títulos de peso y expectativas de la pronta entrega al Congreso de una iniciativa de reforma energética. La bolsa mexicana cerró el miércoles con un alza de 0.25% e hiló tres sesiones consecutivas al alza acumulando una ganancia de 3.39 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-27-58867>Cete mismo día opera a 7.48%MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día se ubicaba el jueves a 7.48%, en un mercado que seguía la estabilidad de la moneda mexicana, mientras aguarda señales más claras sobre el rumbo de la política monetaria del banco central. Según el Banco de México, central, la tasa de fondeo gubernamental cerró el miércoles a 7.47% por ciento y osciló entre 6.15 y 7.52 por ciento. En el mercado cambiario, la moneda operaba estable, con una apreciación de apenas 0.05 centavos a 10.6950/10.6960 pesos por dólar. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-27-58860>Se vende dólar libre en \$10.83; euro en \$17.24 Sucursales bancarias del Distrito Federal cotizan este jueves el dólar libre a la venta hasta en \$10.83, sin variación respecto al cierre de ayer, mientras que a la compra el mínimo es de 10.48 pesos. Al inicio de la sesión cambiaria, el euro ubica su precio más alto a la venta de \$17.24 y el yen en 0.111 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 10.6957 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2008-03-27-58859>Se mantiene TIE a 28 días en 7.9375% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días se ubica en 7.9375%, sin cambios respecto la víspera, en tanto que a 91 días bajó 0.0100 puntos porcentuales menos respecto al miércoles pasado, para colocarse en 7.9425 por ciento. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos BBVA-Bancomer, Nacional de México, IXE, Interacciones, linx, Scotiabank Inverlat y Mercantil del Norte, agrega.La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/27/index.php?section=economia&article=024n1eco>Afinaron Chávez y Lula su proyecto energético binacional Recife, Brasil, 26 de marzo. Los presidentes de Brasil, Luiz Inacio Lula da Silva, y de Venezuela, Hugo Chávez, afinaron este miércoles sus posiciones en proyectos de energía y defensa regional, en una reunión binacional en la ciudad de Recife, en Brasil. La reunión terminó con un acuerdo de asociación (un precontrato), atestiguado por los mandatarios y firmado por los presidentes de la petrolera estatal venezolana PDVSA, Rafael Ramírez, y de la brasileña Petrobras, Sergio Gabrielli, que establece las bases para la sociedad entre ambas compañías estatales en la refinería Abreu y Lima, en las afueras de Recife, la cual costará 4 mil millones de dólares y operará a finales de 2010.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/03/27/index.php?section=economia&article=027n2eco>Déficit comercial por 4 mil 253 mdd, reporta INEGI Juan Antonio Zúñiga El intercambio comercial de México con el exterior agravó su deterioro durante el primer bimestre del año, al registrar un déficit de 4 mil 253.5 millones de dólares, 101.7 por ciento mayor al observado en el mismo periodo de 2007, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Durante enero y febrero la balanza comercial no dio muestras de que la actividad productiva del país haya resentido el impacto de la desaceleración económica estadounidense, principal destino de las exportaciones mexicanas y el mayor proveedor de sus compras en el exterior. <http://www.jornada.unam.mx/2008/03/27/index.php?section=economia&article=029n1eco>Se contratarán \$274 mil 400 millones de deuda interna en el segundo trimestre Antonio Castellanos El gobierno federal contratará deuda interna por 274 mil 400 millones de pesos durante el segundo trimestre de este año. La Secretaría de Hacienda informó que la emisión de valores gubernamentales se iniciará el martes primero de abril y es “congruente con el programa económico aprobado por el Congreso de la Unión para el ejercicio fiscal correspondiente”. El saldo de la deuda interna del sector público al cierre de enero fue de un billón 761 mil millones de pesos.